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意見書

就香港活家禽業的未來路向顧問研究（研究）結果，香港飲食業聯合總會（聯

會）的意見如下： 

1.	 聯會同意研究的結論指，應保留香港的活家禽業，包括在零售層面銷售

活家禽。聯會一直強調，香港作為「美食之都」應保留活雞等新鮮食材

的供應，並應在公眾衞生及業界發展之間取得平衡，在街巿等零售層面

做好人雞分隔的措施，方便巿民及食肆繼續購買活雞。聯會更加認為，

政府應該容許農場直接屠宰活雞後，把鮮宰雞存放在室溫以下的車輛供

應各區食肆。 

2.	 事實上，香港活家禽業在過去二十年，歷盡風風雨雨，但一直堅持到底，

並且不斷求進，努力提升禽流感防控系統及生物保安設施，以致整個活

家禽批發及零售界的銷售鏈，安全性大大提高，為本港活家禽業建立了

口碑，給予優質和安全的保證。事實證明，透過活家禽業的合作，目前

香港所採取禽流感的防控措施，已有效把人類感染禽流感的風險減至極

低。 

3.	 雖然過去活雞供應有限，以致售價偏高，但巿民對活雞的需求仍然殷切，

從未減退。此外，本地活家禽業積極步向現代化發展，例如本地養殖的

嘉美雞及皇健雞等均成功打出名堂，並開闢送貨及網上訂購的零售途

徑，愈來愈受港人歡迎。可見，活雞於本港仍有巿場，政府應該積極促

進活家禽業可持續發展，而不是扼殺其生存空間。 

4.	 在世界走向環保的大趨勢下，政府實應為香港食物供應鏈提供可靠及低

碳的選擇，除了保持活雞供應之外，更應積極引入現代科技及設施，預

防禽畜之間的病毒交叉感染，讓本地農戶可以恢復養殖活鴨、活鵝。 

5.	 聯會明白，一個行業能否持續健康發展，還取決於許多因素，包括巿場

需求、土地供應，以及人才及政策配合，故政府不應採取被動的態度，
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乃應積極研究如何從多方配合下，讓活家禽業重新發展。 

6.	 不過，近年本港肉類價格節節上升，除了活雞售價貴外，連帶影響冰鮮

雞及雪藏雞的價格也扯高，對普羅大眾和飲食業均有影響。所以，聯會

認為政府應該積極爭取內地恢復活雞供應，增加巿民選擇，幫助大家對

抗通脹。

總結而言，聯會認為香港在確保公眾衞生及食物安全的大前題下，本港應該

繼續促進活家業步向現代化及高增值發展，加強措施便利活家禽零售渠道，以挽

回香港「美食之都」的地位。

此致 食物安全及環境衞生事務委員會

香港飲食業聯合總會 
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